

LA DEFENSA

Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VII

Precios de suscripción
Alcay al mes . . . 1,50 Ptas.
id. trimestre . . . 4,50 Ptas.
fuera idem . . . 5,00 Ptas.
número atrasado . . . 0,25 Ptas.

Alcay, Sábado 1 de Octubre de 1910

Redacción y Administración
Calle Pintor Casanova
N.º 24

Núm. 1967

MANIFESTACIÓN CATÓLICA NACIONAL

La Voz de nuestro Prelado

(Por telegrafo)

A las tres de la tarde de hoy la Junta Organizadora de la manifestación, ha recibido el siguiente telegrama de nuestro Reverendísimo Prelado:

Apruebo y aplaudo manifestación católica contra proyectos políticos sectarios, enviando bendición asistentes.

ARZOBISPO

En Alcay

Entusiasmo en los católicos.—Sensatez en los republicanos.—Situación definida.

Los hijos legítimos de la Ciudad de S. Jorge, los que sienten correr por sus venas la sangre cristiana de sus gloriosos antepasados, los católicos todos sin distinción de clases están decididos a salir mañana en ordenada y pacífica manifestación con el fin de protestar contra los proyectos del Gabinete presidido por el Sr. Canalejas en lo que se refieren a la parte religiosa.

Las comisiones que han regresado de los pueblos del distrito, nos comunican que reina mucho entusiasmo y que gran número de católicos concurrirán a nuestra manifestación.

Tan claro y manifiesto está el derecho que asiste a los católicos para reaccionar estos actos públicos, que hasta los republicanos de nuestra localidad lo han reconocido en una hoja impresa que repartieron ayer, de la cual copiamos lo siguiente: «La Junta Municipal del partido radical de Alcay ha sido apercibida por multitud de correligionarios de que, a nombre suyo, está haciéndose propaganda por agentes interesados del partido canalejista para que el pueblo silbe y disuelva el próximo domingo la proyectada manifestación católica.»

Lo que quisiera el caciquismo, y este es el fin que persigue con su propaganda contra la manifestación, es que salieramos los radicales a disolverla, para reirse mirando como nos pegábamos las oposiciones en medio de la calle, tiramos la guardia civil a unos y a otros, y darse luego tono en el «Heraldo de Alcay» diciendo que los partidos extremos son enemigos de la tranquilidad pública, que asaltamos las leyes, que no tenemos cultura ni espíritu de tolerancia para respetarnos mutuamente en el ejercicio de los derechos que la Constitución concede a todos los españoles, sin distinción de principios, y finalmente, que los alcayanos pueden vivir tranquilos, porque los canalejistas, que están en el justo medio y cuentan con la confianza de la inmensa mayoría del pueblo, son la salvaguardia de la libertad y del orden.

Creednos, radicales: dejad que los ca-

nalistas hagan por sí lo que dicen que debemos hacer nosotros, y veréis claramente la farsa.

Ahora que los católicos tratan de ejercer un derecho, nos excitán a impedirlo para desacreditarnos, poniéndonos fuera de la ley, de la libertad, de la tolerancia, y de todos los principios sociales».

Y para que el partido republicano no sea tildado de intolerante é inepto, realizando actos tumultuosos y agresivos a la manifestación (que es lo que desearía el caciquismo absorbente y sin entrañas) la Junta Municipal de los republicanos radicales convoca a todos los ciudadanos que no simpatizan con la manifestación del domingo para que concurran con sus familias a la merienda y diversiones públicas amenizadas por una banda de música que se celebrará dicho día en el Tendedero situado frente al Hospital.

La situación por lo tanto queda bien definida: por una parte los católicos en uso de un derecho legítimo y sin la más remota intención de alterar el orden público, saldrán en manifestación debidamente autorizados y por otra, los republicanos reconociendo el derecho de los católicos a manifestarse, están dispuestos a respetarlo, como ha sido también en varias ocasiones respetado el suyo.

Resta pues consignar que si algún conato de perturbación hubiera, ya se sabe el origen y la causa.

EXTRACTO DE AVANCE DE INFORMACIÓN

que la junta católica de Vizcaya remite, utilizando el extracto de todos los datos que le han sido facilitados hasta el 27 de Septiembre por las diferentes Juntas católicas y algunos datos recogidos de la prensa de provincias y que los supone fidedignos, aunque de su autenticidad no pueda responder en absoluto.

Navarra

Pamplona

Es la provincia donde seguramente hay más entusiasmo de toda España. La provincia en masa, salvando las enormes dificultades de la falta de comunicaciones, va a trasladarse a Pamplona. Había el proyecto de que se reunieran los manifestantes en la inmensa extensión que ocupan los lais de la ciudadela y celebrar allí una Misa de campaña que fuera oída por todos.

Prohibido este punto de reunión por la autoridad militar, se practican activas gestiones para sustituirlo.

Casi todos los Ayuntamientos de Navarra acudirán en corporación. La manifestación se organizará por orden alfabético de las cinco Merindades, que llevarán cinco grandes cartelones con las armas y nombres de cada una; y dentro de cada Merindad se distribuirán, por orden alfabético también, con otros tantos cartelones (275), por sus representantes.

Los Ayuntamientos llevarán además sus banderas ó insignias, dándose el ca-

so de haberlas adquirido para esta ocasión algunos que no les tenían.

Irán al frente de los respectivos pueblos todo el clero navarro y llevarán también sus banderas de música, rondallas, dulzainas, etc.

Al frente de la manifestación irán los diputados á Cortes, diputados forales, concejales y personalidades.

La manifestación se organizará en las afueras de la ciudad y recorrerá las calles Mayor, San Saturnino, Mercaderes y plaza del Castillo.

Los Municipios de varios pueblos encargan la busca de alojamientos para la noche del sábado á domingo; pues como son pueblos que se hallan muy lejanos de Pamplona, harán el viaje en carros y caballerías, para llegar el sábado.

De Zambella, Santesteban, Elizondo y demás pueblos de Baztán, vendrán todos los vecinos con sus párrocos y Municipios á la cabeza, usando para el viaje todos los carros y coches que se encuentran disponibles en la comarca.

De los pueblos de Zugarraurdi y Urdax, á pesar de la enorme distancia que les separa de la capital, que pasa á 100 kilómetros, asistirá numerosa representación, quedando únicamente en los pueblos las mujeres y los ancianos y algunos jóvenes para custodia del mismo.

Algunos de los vecinos de estos pueblos marcharán á San Juan de Luz, para desde allí tomar el tren, que pasando por San Sebastián, los conduzca á Pamplona.

Es enorme el sacrificio que tienen que hacer estos buenos montañeses.

Los que quedan en dicho día en los pueblos de esa comarca, será por la imposibilidad que existe de hallar medios de transporte, pues se hallan tomados para dicho día todos los coches y diligencias que existen.

De Gavina y otros pueblos de los alrededores vendrán andando por la carretera los que no dispongan de vehículos, con sus autoridades eclesiásticas y municipales á la cabeza.

La Misa la oirán en algunos de los pueblos del trayecto, celebrada por sus respectivos párrocos.

Es digno de encomio el proceder de los Municipios de estos pueblos, que han desistido de cobrar las dictas que les pertenecen por asistir en corporación, dejando el importe de ellas para ayuda de gastos de algunos pobres obreros, que tienen que realizar grandes sacrificios para hacer el viaje.

En Pamplona se hace acopio de comestibles para el día 2 en todas las casas particulares, pues se ve la imposibilidad de que en dicho día puedan albergarse y comer en fondas y posadas todos los expedicionarios.

El ferrocarril del Norte ha concedido siete trenes especiales, cada uno para 2.000 personas.

Hay centenares de adhesiones. El contingente mayor lo darán los que van á pie.

Vascongadas

Guipúzcoa

Gran manifestación, que se organizará en la plaza de Colón después de haberse oído una Misa de campaña, á las once, en el altar colocado en la portada del chalet «Villa Teresa».

Al frente de la manifestación irán senadores, diputados á Cortes, la Diputación provincial, concejales y otras personalidades, vistiendo traje de etiqueta.

Cada pueblo tendrá organización propia en la manifestación, llevarán jefes que se entenderán directamente con la Junta de San Sebastián, agrupándose los pueblos por distritos y llevando unos y otros grandes cartelones conducidos por los alguaciles uniformados de los Ayuntamientos, con los titulares de cada pueblo y distrito.

De todos los pueblos irán con las autoridades eclesiásticas, municipales, y desean llevar banderas y bandas de música al frente, temiéndose que el gobierno no lo permita.

Se han organizado cinco trenes especiales por la Compañía del ferrocarril del Norte.

Y otros cinco por los Ferrocarriles Vascongados, partirán de Vergara, Eibar, Arrosa, Zaráuz y Deva.

Sin contar en San Sebastián y otros 30 pueblos, de los cuales no se han recibido cifras, sábase que pasarán de 25.000 los manifestantes.

Alava

A las once, Misa de campaña, en el Prado.

Una vez terminado el San Sacrificio, hará uso de la palabra un orador sagrado y á continuación se pondrá en marcha la manifestación, saliendo del paseo del Prado y siguiendo las calles de Costilla, Instiuto y San Antonio hasta el gobierno civil en donde se disolverá.

A las señoras se les reservará en el Prado el sitio suficiente para que puedan asistir á la Misa de campaña.

Es probable un mitin en la Plaza de Toros.

Las señoras engalanarán los balcones del tránsito.

Hay organizados varios trenes especiales, entre ellos uno que partirá de Ibarra.

De muchos de los pueblos de la provincia se trasladarán á pie.

De Peñacerrada irá mucha gente á Laguardia, donde se celebrará grandiosa manifestación con banda de música y asistencia de los pueblos inmediatos.

Vizcaya

Por las relaciones de la prensa católica, y principalmente de *La Gaceta del Norte*, es perfectamente conocida en toda España la importancia que hubieran revestido las manifestaciones prohibidas de Bilbao, en 31 de Julio, y de San Sebastián, el 7 de Agosto, así como los preparativos hechos para la próxima del 2 de Octubre.

Esta hubiera revestido mayor importancia aún que las anteriores, ya que se contaba con todos, absolutamente, los elementos de antes, pero con mucho más entusiasmo, y con la eficaz y lucida cooperación que nos hubieran prestado ahora varios grandes buques, que estaban á punto de contratarse al excelentísimo señor marqués de Comillas.

El gobierno liberal de Canalejas, resuelto á no dejar manifestarse á los católicos vizcainos, ha mantenido el estado de guerra en Vizeaya, con el solo fin de atropellar, una vez más, la justicia y el derecho, y por tercera vez ha prohibido la manifestación, poniendo de pantalla al excelentísimo señor capitán general.

Asturias

Oviedo

Gran manifestación que se organizará en el Bambé después de oír una Misa de campaña: se pondrá en marcha á las doce y acudirán á ella 25.000 personas.

Hay organizados 10 trenes especiales; solamente de Gijón partirán tres, conduciendo 3.000 hombres.

Las señoras colgarán los balcones. En otras poblaciones habrá actos de protesta.

Galicia

Coruña

Capital.—La Juventud católica, que preside D. Alberto Parceles, ha organizado para el día 2, los siguientes actos: Misa de Comunión en el templo de Santo Domingo, á la que invita á todos los católicos.

La procesión del Rosario, á la que asistirán todos los católicos.

Velada, mitin en el salón del Patronato católico, en el que hablarán varios oradores.

Se celebrarán mítines varios.

Santiago.—Se celebrarán Misas de Comunión general en todos los templos.

A las doce, Misa de campaña; á las tres se organizará gran manifestación que se dirigirá al monte Pedroso, en donde se verificará *apoteosis* ante el monumento que conmemora la entrada del siglo XX. Presidirá el eminentísimo señor Cardenal Herreros, dirigirá la palabra el reverendo P. Rafael Vicente Martín Herrera.

Es factible que á la terminación hable el señor Cardenal. Asistirán á estos actos más de 30.000 personas.

Habrán manifestaciones y mítines en Ferrol, Camariñas y Betanzos.

Lugo

La Junta que preside D. Feliciano González Ruiz, ha organizado una manifestación de adhesión al señor Obispo.

Se preparan mítines y manifestaciones en Mondoñedo, Rivadeo, Monforte y Viveiro.

Orense

La Junta presidida por D. José La-

COMUNICADO

Sr. Director de LA DEFENSA.
Muy Señor mío:
Estimaré de su amabilidad que se sirva insertar en su digno periódico, las siguientes líneas, por lo que le quedará agradecido su más afectísimo y s. s. q. B. S. M.

Un socio del Circulo Industrial
Es el caso, que estas noches pasadas, los que tenemos el gusto de pasar un rato en el Circulo Industrial, bien jugando al dominó ó en agradable conversación, nos hemos visto molestados por un despreocupado sujeto, quien se entretenía en ensayar un pito á ciencia y paciencia del Presidente de la Sociedad y de sus amigos, quienes no debieran permitir esos cultos desahogos molestando á los concurrentes. Tanto era el entusiasmo con que de cuando en cuando aquel muchacho tallado tocaba el pito, que supimos sería algún industrial fabricante de pitos, que anunciaba sus productos de aquella guisa.
Pero nos habíamos equivocado; nos enteramos bien, y supimos que su ocupación ordinaria es visitar enfermos y que en estos días se ha metido á comerciante de pitos vendiéndolos muy baratos, hasta de balde.

Ya comprenderán mis lectores la procedencia y el destino de tal mercancía.
Vino á corroborar nuestro aserto al ver á dos sujetos que se enardecían al son bélico del pito.
Uno de ellos era... venerable anciano, pollo en conserva, y el otro un su amigo artista de barba ¡ay! cana, cuyas caras como pimientos y en actitud energúmena lanzaban sus denuestos contra republicanos y socialistas, porque según ellos no debían marcharse, para promover desorden en la manifestación de los beatos católicos, que era una lástima que salieran, y pateando y rabiando decían: debe evitarse el que salgan.
Basta, echemos un velo. ¿Han visto ustedes que cuadros se ven en el Circulo Industrial! ¿No protestamos y á en Julio pasado de las intromisiones del canalajismo en dicha sociedad contraviniendo el Reglamento? Aun quedó por lo visto el rabo por desollar, pero... se desollará.
Protestamos ahora del pito y de los denuestos de aquellos contrariados, y en particular les digo yo, que me han dado sus sandeces, tantos deseos de ir á la manifestación, que les prometo que mis amigos de dicho Circulo y yo no faltaremos.

Un socio del Circulo Industrial
En esta casa encontrarán tanto las señoras como las muchachas un buen servicio para su colocación con toda prontitud y con los informes más completos posibles mediante una módica retribución.
En la actualidad hay por colocar varias muchachas y amas de leche residentes en esta ciudad y en los pueblos inmediatos.

AGENCIA
de Sirvientas y Nodrizas
Situada en la Plaza del Fosar número 2
Alpargatería
En esta casa encontrarán tanto las señoras como las muchachas un buen servicio para su colocación con toda prontitud y con los informes más completos posibles mediante una módica retribución.
En la actualidad hay por colocar varias muchachas y amas de leche residentes en esta ciudad y en los pueblos inmediatos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Septiembre 1.—San Remigio, Arzobispo.

SANTO DE MAÑANA
Nuestra Señora del Rosario

CULTOS DE MAÑANA

P. de Sta. María. A las cuatro misa; á las siete misa de Comunión general con acompañamiento de órgano y letri-llas, plática y distribución de recuerdos.
A las nueve tercia, Exposición y solemne misa á toda orquesta, con sermón por D. Romualdo Vidal Tudela, Cura Párroco de Beniatjar; y por la tarde á las 2 y media, solemne felicitación sabatina. Al anochecer ejercicio y reserva con bendición del Smo. Sacramento.

PENSAMIENTO

Donde no hay moralidad, rige la arbitrariedad.

Balmes

NOTICIAS

—Esta noche saldrá á la estación del Norte á recibir á los oradores que han de tomar parte en el mitin que se celebrará después de la manifestación en los jardines de «La Regeneración Obrera», una Comisión de la Junta Católica de nuestra ciudad.

La fama de que vienen precedidos los elocuentes oradores y propagandistas católicos, D. Rafael Tarín, profesor de la Universidad valentina, y D. Miguel Cabanillas, ha hecho que reina verdadera expectación por oír su docta y autorizada palabra.

—Ha quedado hoy abierta al público la estación de Lorca perteneciente á la Compañía Telefónica Interurbana que tan buenos servicios presta al público y prensa.

La tasa para las conferencias desde Alcoy es de 1'25 por cada tres minutos y 1'05 los telefonemas hasta 15 palabras.

—El próximo lunes á las nueve de la mañana, se celebrará en la Parroquia de Santa María, solemne aniversario por el alma de nuestro inolvidable amigo D. Rafael Gisbert, esposo que fué de la respetable señora doña Matilde Brutinel, fallecido el año 1900.

Dadas las simpatías de que gozaba el finado, es de esperar se vea muy concurrido tan religioso acto.

—Mañana festividad del Santísimo Rosario de María Santísima, el Patronato de la Juventud Obrera, celebrará los siguientes religiosos actos.

Por la mañana á las siete Rosario cantado por el huerto y dependencias de la casa, y después Misa de Comunión general como se acostumbra celebrar en todos los primeros domingos de mes.

Las mejores Básculas, y Arcas para caudales.—
J. A. Pibernat Barcelona.
Representante, Vicente Jordá.—San Nicolás 93.

Por teléfono

Primera conferencia

Manifestaciones de «L'Echo de Paris»

Madrid 1 á las 4 de la tarde
«L'Echo de Paris» publica una amplia información sobre la situación actual del gobierno del Sr. Canalejas, haciendo notar que caerá pronto arrollado por la protesta católica y por la desastrosa política económica.

Afirma también dicho diario que el Sr. Canalejas caerá después de las manifestaciones, no atreviéndose á presentarse en el Congreso, frente á Vazquez de Mella.

El gobierno ante la manifestación

De varios puntos se han dirigido telegramas al Gobierno protestando de las medidas tomadas por los gobernadores para poner inconvenientes á las manifestaciones.

En algunos puntos dichas autoridades señalan para reunirse los católicos, lugares muy distantes de las poblaciones, llegando algunos á indicar sitio de reunión á 10 y 12 kilómetros de poblado.

Tan absurdas y disparatadas medidas han sacado de juicio á los católicos quienes han recurrido al Gobierno, el cual ha prometido ponerse al habla con dichos gobernadores.

Interpelaciones al gobierno

Varios senadores y diputados por el Norte, han enviado telegramas al Presidente anunciando al Gobierno interpelaciones, por su conducta frente á la manifestación de Bilbao.

Segunda conferencia

Madrid 1 á las 5 de la tarde
De despedida

Según estaba anunciado, esta mañana á las diez ha recibido D. Alfonso al Muhaza para despedirle oficialmente.

El Muhaza ha hecho votos por la felicidad de España y por la prosperidad de S. M.

Después ha pasado á cumplimentar á la reina, presenciando el relevo de la guardia de alabarderos.

Consejo de ministros

A las diez y media se ha reunido el consejo de ministros bajo la presidencia del Rey en el que el Sr. Canalejas ha expuesto el plan de los debates que ha de presentar en las próximas Cortes y los trabajos que ha realizado durante las vacaciones.

Firma regia

En el Consejo de ministros ha presentado el Presidente del Consejo á la fir-

ma regia varios decretos; uno de ellos autorizando la discusión del proyecto de ley sobre el empréstito, otro relativo á la administración civil y otro regulando las cajas de depósitos.

Recepción oficial de El Mokri

A las 12 y media se ha verificado la recepción oficial de El Mokri al que, con-ducido á Palacio en una carroza ducal, se le han tributado honores regio.

El Mokri ha pronunciado un discurso en árabe manifestándose esperanzado en realizar su misión con seguro éxito: ha hecho votos por la prosperidad de España.

El Rey ha contestado en un discurso en castellano, diciendo que abriga el convencimiento de que se estrecharán las buenas relaciones entre las dos potencias, y haciendo votos por el buen éxito de las negociaciones.

Bolsa—Cierre

	AYER	HOY
4 por 100 Denda interior	84'75	83'75
4 Próximo	84'75	84'50
5 Amble	100'75	000'00
5	92'90	00'00
Alicantes	95'80	94'15
Acciones Banco de España	445'00	445'00
Tabacos	344'00	344'00
París	7'05	7'05
Londres	27'02	27'04
Nortes	56'00	00'00
Azucareras preferentes	82'00	00'00
ordinarias	00'00	00'00
Banco Espl. Río Plata	553'00	549'00
0,0 Cédulas Banco Hipt.	103'00	103'00

Algodones

Información Telegráfica de los Sres. Riva y García de Barcelona, los que garantizan las operaciones.

	Cierre	Alza	Baja
New-York			
Enero	13'74	4	
Marzo	13'87	4	
Octubre	13'55		1
Diciembre	13'73	3	
Liverpool			
Enero Febrero	7'23	8	
Marzo Abril	7'26	8	
Septiembre Octubre	7'43	7	
Octubre Nvbre.	7'29	8	

El alza ó baja en el mercado de New-York se refleja en Liverpool en la apertura de hoy.

Las operaciones con New-York se liquidan seguidamente sin abonar intereses.

La mencionada casa, es en el ramo de algodones la de mas importancia de Es-

paña, lo que permite recibir todos los días por telégrafo interesante información de los principales mercados y el que desee enterarse de ella puede hacerlo si se toma la molestia de pasar por el despacho de su representante en esta plaza D. Gregorio de la Riva.

La poción Antiséptica del

doctor BANDIERA es el mejor remedio conocido hasta hoy para la curación de la tisis pulmonar. Produce también excelentes efectos en los catarrros bronquiales, agudos ó crónicos, en la bronco alveolitis, en la bronquitis y enfermedades similares. Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones. No aceptar otros frascos si no son de la Poción Antiséptica BANDIERA.

Unico depósito en Palermo (Sicilia) en la Farmacia Nacional, calle Cavour número 89 y 91 á donde se han de dirigir los pedidos.
Precio de cada frasco 5 francos.

TENEMOS EL GUSTO

de recomendar á nuestros lectores que visiten la notable exposición de objetos y aparatos de óptica que establece temporalmente todos los años en la fonda «Petit Lardhy» el conocido óptico señor Aulús.

Además de los telescopios y gemelos prismáticos para largas distancias, tiene una variada colección de lentes y gafas con armazones de los más modernos sistemas y en calidad y precio, en competencia con las más acreditadas casas españolas y extranjeras.

El Sr. Aulús tiene un aparato especial para graduar la vista con toda exactitud.

Respetable público:

DE ACUERDO LA CIENCIA Y EL PUEBLO, han proclamado

REY DE LOS CAFÉS

al torrefacto de

«LA ESTRELLA»

«HE DICHO»
Se vende en San Nicolás 15

Se vende ó se alquila un local y un solar, situados en la calle de Santa Marta números 43 y 45.

DARÁN RAZÓN

NICOLÁS 14.

CLÍNICA MUNICIPAL

Guardia para mañana

Médico D. Juan Esteve.
Practicante: Vicente Cerdá.

Tip. «LA BUENA PRENSA»

CUIDADO CON LA SALUD

Puede alterarse por el uso de Bicarbonatos comerciales

Para los químicamente puros, pedir siempre el garantizado por el Dr. Monllor.

Cajas económicas de un kilogramo, 1'50 pesetas.—Estuche forma petaca, 0'40 pesetas.

De pósito: Farmacia central-Polavieja, 22

DOLORINA

Lo mejor contra el dolor de Cabeza,
neuralgias, iaquecas etc.

Una dosis 15 céntimos

CAJA CON DIEZ 5 REALES.

De venta en las principales Farmacias y Droguerías

BIFOSFATO DE CAL

DE LOS HERMANOS MARISTAS

Preparado por D. J. M. SIRVENT,

Dr. en Farmacia

39 años de éxito maravilloso

Es el **NEC PLUS ULTRA** de los **RECONSTITUYENTES**

Combate poderosamente: Escrófulas, Debilidad, eblandecimiento y Caries de los Huesos, Bronquitis Crónicas, Catarros Inveterados, Tuberculosis en todos sus períodos; su acción es decisiva y sin rival en el primero y segundo grados. Emplease con gran éxito para niños débiles y personas de complejión delicada; estimula el apetito; favorece la digestión; restablece las fuerzas.

AVISO IMPORTANTE

Siendo muy conocida y habiendo adquirido ya renombre por sus excelentes resultados la Solución Bifosfato de Cal Medicinal del Instituto Marista, algunas personas poco escrupulosas no han reparado en ofrecer preparados de otros autores cuyos efectos no siempre se pueden garantizar. Rogamos, pues, á nuestros clientes desechen todo frasco que no lleve el siguiente rótulo:

Solución de Bifosfato de Cal Medicinal

DE LOS HERMANOS MARISTAS

Establecimiento Tipográfico

"LA BUENA PRENSA."

C. Pintor Casanova núm. 24

ALCOY



No bebas más,
este vicio no es mas que
nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por

las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser

librados de este vicio, aun

contra su voluntad.

Una cura infalible llamada Polvo

Coza, ha sido inventada, es fácil de

tomar, apropiada para ambos sexos y

todas edades y puede ser suministrada

con alimentos sólidos o bebidas, sin

conocimiento del interperante.

MUESTRA. - Todas aquellas personas

que deseen un cambio

en su familia ó en su

GRATUITA. - sus relaciones, no deben

dudar en pedir la muestra gratuita de

Polvo Coza, Escribiendo hoy Coza, Polvo

Co., 76 Wardour Street, Londres, In-

glaterra. (El Polvo Coza puede ser también

obtenido en todas las farmacias y V.

se presenta á uno de los depósitos de

indicados puede obtener una muestra

gratuita. Si no puede V. el interesado,

perdesea escribir para obtener la muestra

gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, London E.

Depositos: - ALCOY: Farmacia de Evrard

Mer gual, Pintor Casanova, 8.

TALLER DE MÁRMOLES

JOAQUIN NEBOT SEGURA

Economía en Lápidas grabadas y de escultura y Panteones.

Anselmo Aracil, 31.-Alcoy.

Precios de las lápidas para Alcoy

Lápidas mármol negro grabadas y plateadas desde 37'50 pesetas en adelante.

Lápidas mármol blanco grabadas y doradas desde 25 pesetas en adelante.

YAYA Y PRATS

Bordadores, 12, principal (frente al Miguelete)

VALENCIA

Grandes talleres de trajes tales, confeccionados y sin confeccionar, Garantizamos el negro sólido de nuestros géneros que, ya de antiguo, conocen nuestros clientes.

Surtido en ornamentos de Iglesia, Casullas desde 25 pesetas en adelante. Se confeccionan paliós, estandartes, umbrales frontales, banderas, etc. Extensa colección de albas, roquetes y sobrepellices. Exclusividad en artículos propios para el culto de Comunidades religiosas.

ÚNICA CASA EN ESPAÑA

en competencia en la fabricación de BONETES á una peseta.

Escultura, Talla y Dorado

Marcos fantasia más baratos que nadie

Gran surtido en Molduras y Geografía

No comprar sin visitar antes la casa

FRANCISCO SAMBONET

CAMPANEROS, 13,

VALENCIA

NERVIOSOS

CIGARRILLOS CARMINATIVOS

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Tera y esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayaquil y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete 50 Cts.

Depositorio en Alcoy.—FARMACIA CENTRAL del Dr. S. Monllor—Pala-
vieja 22.

LA DEFENSA

Suplemento al número 1967

El Apostolado de la buena prensa de Alcoy

A sus protectores

¿Qué ha pasado? ¿Porqué ha desaparecido «El Amigo del Pueblo»? ¿Ya no tendremos quien nos diga claramente la verdad sin pedirnos dinero?

Estas y otras muchas parecidas preguntas nos han venido como aluvión en la última semana; y en verdad que al ver el interés, el entusiasmo con que se nos interroga, experimentamos dulcísimo consuelo, pues nos hemos confirmado una vez más en la buena y decidida voluntad que siempre habíamos descubierto en los actuales aliados de la empresa santísima del Apostolado de la buena prensa.

Nosotros, que ya algunos años hacemos ondear victoriosa en nuestro querido Alcoy esa bandera de la gratuita propaganda, al experimentar hoy tan dulce consuelo, descubrimos regocijados muy dilatados y risueños horizontes de bienandanza, pareciéndonos hayamos recibido más grato refuerzo; y hemos aquí con los mismos ó mayores entusiasmos, no perdidos y ni siquiera desfallecidos, sino más rejuvenecidos é intensos.

Señores protectores y pueblo católico alto y bajo: Estamos hoy como estábamos años atrás, como ayer, como los días del primero y último número de «El Amigo del Pueblo», como estaremos siempre: dispuestos á la pelea por la propaganda gratuita, porque si algo nos faltaba, nos lo habéis dado vosotros con vuestras solícitas y sinceras manifestaciones de amor á la causa que sustentamos. Y el ansia de todos los alcoyanos por leer nuestra hojita que nunca ha respetado *dimes ni diretes*, el deseo general de conocer y saborear las verdades de ese humilde semanario, la avidez bien palpable con que se pide, nos hace pensar en una nueva publicación no mayor en tamaño, ya que lo conveniente es poco y sustancioso, pero sí mayor en su número de ejemplares.

Y con razón. Si la causa de la buena prensa está tan recomendada y bendecida por todos los prelados, si prácticamente estamos viendo la necesidad de los buenos periódicos, si tanto lacera al corazón ca-

tólico-activo la satánica y abrumadora influencia de las malas lecturas, si dominan de manera horrorosa los papeles liberales abiertamente malvados ó solo indiferentes (que es peor) en religión, nos preguntamos también: ¿abandonaremos, dejaremos morir por inanición y permitiremos caiga á girones el lábaro santo de esta gloriosa enseña de la propaganda gratuita? ¿es posible suceda esto, contando con tan numerosos y valiosísimos católicos en nuestra sociedad alcoyana?

Ayudadnos pues, corazones entusiastas; secundad nuestras pobres iniciativas, manos caritativas; robusteced nuestra empresa con vuestro pecuniario apoyo, y aseguramos una nueva y más esplendorosa fase á la propaganda gratuita, decidiéndonos á duplicar los miles de ejemplares que ya editábamos, para que llegue hasta los últimos escondites de los pobres jornaleros que no pueden gastar, y no dejen de visitar también las moradas de los ricos sin distinción.

Esta empresa y otras que proyectamos, parecen difíciles, pero resultarán sumamente fáciles con la prestigiosa y muy decidida ayuda de los muchísimos que en la finada semana nos han interrogado sobre el particular.

Adelante. En una ú otra forma, procuraremos no faltar semanalmente la hoja gratuita de propaganda católica.

La Comisión.

NOTA.—Encarecidamente recomendamos el *Importantísimo* aviso.

El 2 de Octubre

El movimiento general de los católicos es alarmante.

Resulta tan elocuente que nadie puede negarlo.

Resulta tan arrollador que ninguno de los poderosos medios de la presión oficial es parte, ni ya á impedirlo, ni siquiera á amortiguarlo.

Cual sea el *público anhelo* es patente, innegable y evidente. Imo que está en favor de los católicos.

Basta, para verlo, tener ojos en la cara, y es-

tar desprovisto de todo pique de amor propio y vanidad que impidan cantar la palinodia.

La consigna del enemigo es que estas manifestaciones no son religiosas sino políticas.

Es el último cartucho, enteramente inútil por asaz desacreditado, que quemán nuestro adversario ante la impotencia de ofuscar la brillantez de nuestros actos.

¿Cómo si él estuviera más dispuesto á permitir el ejercicio de nuestros derechos, cuando reclamamos el respeto á nuestros intereses religiosos, que cuando se trata de cuestiones bizantinas ó de política menuda! ¿Como si los que nos tildan á nosotros de intolerantes, no lo fueran ellos hasta el punto de conculcar las leyes de la corrección social.

Serán ó no serán religiosas las manifestaciones, pero al propagar que son políticas, con el fin de restarles fuerza numérica, prueban dos cosas nuestros adversarios: que deben ser respetados los números, y que debe ser también respetada la Religión.

Sin perjuicio, por supuesto, de que acaben poniéndose por montera la Religión y los números.

En nuestra ciudad, la manifestación ha sido organizada con entusiasmo por la Junta Católica, la que, después de haber repartido profusamente una hermosa alocución, ha dado por medio de una hoja á todos los manifestantes las siguientes instrucciones:

1.ª Siendo la manifestación que se proyecta de carácter exclusivamente católico, esperamos que acudirá á ella todos los católicos de Alcoy y su comarca, pareciendo innecesario recomendar y encarecer el mayor orden y compostura por parte de todos los manifestantes, y bajo ningún concepto se deberá proferir grito alguno y

ni menos de carácter político.

Y si lo que no es de esperar alguien lo lanzare, ó en cualquier forma contribuyera á la menor seriedad y orden de este imponente acto, deberá ser denunciado inmediatamente á la autoridad por los mismos manifestantes.

2.ª Todos los manifestantes deberán acatar cuantas órdenes é instrucciones les sean comunicadas por la Junta organizadora, ó por los de-

legados que esta crea conveniente designar para el mayor orden y éxito de la manifestación.

3.º Al toque de Alba, dará comienzo una ve- la de señoras en Santa María al Santísimo Sacra- mento, en San Mauro á la Purísima de la Fuente Roja, en el Santo Sepulcro al Niño Jesús del Milagro, y en la Capilla de la Virgen de los Des- amparados á su Patrona.

A las dos y media de la tarde solemne felicita- ción sabatina en Santa María.

A las tres, organización ante la puerta princi- pal de Santa María (Plaza del Fosar), según el siguiente itinerario:

Pintor Casanova, San Miguel, Plaza Herreros, Purísima, Embajador Irlés, Mosén Torregrosa, San Lorenzo, San José, San Mateo, Santa Mar- ta, San Nicolás, Plaza San Agustín, Entrega á la Autoridad Civil de las conclusiones ó protesta, por una comisión de la Junta Católica; los mani- festantes esperarán á la comisión; luego continua- rá el desfile, hasta la Plaza del fosar. Acto con- tinuo los oradores dirigirán la palabra á los ma- nifestantes en el jardín de la sociedad «La Re- gencia» dando por finalizado el acto.

A juzgar por los trabajos de la Junta Católica y por las adhesiones de todos los pueblos co- marcanos, el acto resultará imponente, aplastante para los canalejistas; esto es claro, todo el mun- do lo ve; lo que no se ve tan claro es cómo pue- da justificarse el proceder de los elementos ca- nalejistas de esta ciudad, que, debiendo ser mi- delos de democracia y libertad, no pueden tole- rar en modo alguno estas lícitas manifestaciones, sino que, faltando á los principios más rudimen- tarios de la educación social, pretenden sobrevi- var á una masa callejera inconsciente para que desvirtue el efecto de la manifestación.

Pero ¡señor Canalejas! ¿es que no tiene V. en su feudo otros medios más decentes con que oponerse al movimiento de los católicos?

El juego está á las claras; lo confiesa «La Ma- ñana» órgano oficioso del Gobierno con las si- guientes palabras:

«Ante ello, no será mucho pedir que se aper- cibian los radicales y los demócratas, y cuantos aman la libertad tan seriamente amenazada, y procuren contrarrestar por todos los medios las ma- nifestaciones proyectadas, para que no se diga que la opinión de España es la que ha de exte- riorizarse el 2 de Octubre.»

Por mucho que vaya forzando la máquina el Sr. Canalejas no conseguirá menoscabar el admi- rable efecto de esta protesta general.

Importantísimo aviso

Además de las publicaciones hasta hoy reco- mendadas: «La Hormiga de Oro», «La Lectura Dominical», «El Guerrillero», «El Pusi», «El

Social», «El Correo Español», «La Bandera Re- gional», «La Voz de Valencia», «El Siglo Futu- ro», «La Defensa» y otras, debemos hoy llama- r encarecidamente la atención de los católicos, so- bre los diarios nuevos también defensores de nuestra Santa causa; «El Debate de Madrid» y «El Diario de Valencia».

Para las suscripciones que se deseen á estos y todos los demás periódicos católicos, pueden aprovecharse la agencia que el Centro de Propa- ganda del «Apostolado de la buena prensa» tie- ne establecida en la calle del Pintor Casanova número 24 ó aprovecharse de la venta pública de los mismos, que se procurará en adelante sea diariamente.

TREMENDA LECCIÓN

Ya es sabido que recién publicada la primera Pastoral Colectiva del Episcopado Francés, — de la cual se creyó poder deducir que una «honrada neutralidad» daría suficiente satisfacción á los de- seos episcopales — Monseñor Laurans, Obispo de Cahors, tuvo la honra de ser el primero en dar la voz de alerta y de lucha, con aquella su fra- se. — *Hay que romper el idolo de la neutralidad.*

El valiente Prelado pronunció recientemente, en Lourdes, ante los peregrinos de su diócesis, una elocuente y vigorosa alocución, sobre el de- ber de los católicos en la lucha presente. De ella entresacamos los siguientes párrafos, en los que Mons. Laurans juzga la política de transacción:

«Nuestro tercer deber es el de no ayudar á los enemigos de la Iglesia con culpables concesio- nes.

«Se nos dice: no seáis intransigentes y cono- ced mejor vuestro tiempo; por medio de conce- siones oportunas obtendréis resultados maravi- llosos. Estos resultados los hemos esperado en vano, durante treinta y cinco años.»

«Nosotros hemos tolerado, la promulgación de la ley del divorcio, el trabajo del domingo, el establecimiento de la escuela neutra; hemos tolerado la expulsión de los religiosos y la clau- sura de las escuelas congregacionistas; hemos tolerado el insulto oficial al Papa, tolerando la supresión del presupuesto de cultos y... ¿aún se quiere que seamos todavía más tolerantes...?»

«En retorno se nos promete tolerar nuestras iglesias. Pero en definitiva, ¿de que nos servirá tener el uso de nuestras iglesias, si nuestro pue- blo se deja arrastrar por las corrientes de impie- dad que aumenta de continuo, si el ejército del vicio, cada vez más audaz y entrometido, se ha- ce dueño del país? ¿Quién vendrá, pues, á los templos si nuestros niños pierden la fé cristiana en la escuela, á la que por la violencia se nos esfuerza á llevarlo?»

«Nos pedís que seamos tolerantes.... Lo fui- mos, ¡ay! hasta desertar por prudencia, de la

causa por la cual se debería haber sacrificado todo... — ¿Que hemos obtenido á cambio de nuestras concesiones....?»

¡He ahí el abismo á donde se llega por el ca- mino de la transigencia....!

¡He ahí mostrado por un venerable testigo, cuyo testimonio no puede ser más autorizado ni más irrecusable!

Ese es el ejemplo de Francia. Allí también se empezó combatiendo la intransigencia católica y tolerando todas las calamidades apuntadas.

¡Lección tremenda! ¡Quiera Dios se aprove- chen de ella los que estén en situación de reci- birla....!

La ley del «candado»

No sabe el Sr. Canalejas lo católico y clerical que es el candado.

Como que en la Sagrada Escritura se habla mu- chísimas veces del candado.

Un candado de prudencia, un candado de cir- cunstancia, un candado de discreción.

¡Ah, el candado! Es el gran chisme el de un candadito oportunamente aplicado.

Un candado en los labios de un blasfemo ¡ad- mirable!

Un candado en la boca del Ministro de Ha- cienda, á fin de que no nos abraza á contribu- ciones ¡magnífico!

Un candado para «El Imparcial», «El Liberal», «Heraldo», etc., para que no desfiguren la ver- dad y den gato por liebre á sus lectores ¡de per- las!

Un candado para las tabernas donde se embo- rrachan y se envenenan los hijos del pueblo, ¡su- blim!

Un candado para las casas de juego, causa y origen de trastornos y crímenes horribles, ¡de primera!

Un candado para las escuelas laicas, ¡super- rior!

Tiene muchas y muy útiles aplicaciones el can- dado.

Será pues, cosa de felicitar á Canalejas y de gritar: ¡viva el candado!

Pero no griten ustedes demasiado fuerte, por- que, aunque parezca mentira, la ley del Candado no se refiere á la prohibición ó clausura de ninguna de las bocas ó puertas indicadas.

El tal candado no se va á aplicar ni á blasfe- mos, ni al Ministro de Hacienda, ni á los perió- dicos embusteros, ni á las tabernas, ni á los ga- ritos, ni á las escuelas laicas, ni á nada que huelga y vicio, impiedad, despúlfarro ó desarreglo.

La ley del Candado, señores, se va á aplicar á... á las Ordenes religiosas, por lo visto.

Sí, señores, sí, aquí no está rba ninguno de los centros de que he hablado, y que según barrun- tos siguen y seguirán abiertos; aquí lo único ma- lo que hay, según los anticlericales, y á lo que á toda costa y de prisa hay que poner coto, y con el coto un candado fuerte, son los frailes y las monjas.

A esa gente hay que atarla muy corto.

ALCARREÑO

Redacción y administración:
Calle Pintor Casanova núm. 24